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Телеграм Томска за неделю: деньги для
«Фантазии», харрасмент в СибГМУ и
необходимость в главном архитекторе
Бабр представляет обзор ключевых событий и обсуждений в томском сегменте мессенджера Telegram за
неделю с 20 по 26 февраля 2023 года включительно.

Деньги для «Фантазии»

У департамента образования администрации Томска не нашлось денег, чтобы отправить хор лицея № 51
«Фантазия» в лагерь «Орлёнок» (Краснодарский край) на финал Всероссийского конкурса хоровых и
вокальных коллективов. Родители придали этому огласку – деньги нашлись.

Милый Томск

Обращение родителей детей, занимающихся в хоре «Фантазия», к губернатору Томской
области Владимиру Мазуру:

«Уважаемый Владимир Владимирович, к Вам обращаются родители участников хорового
коллектива «Фантазия».

В томском лицее № 51 есть образцовый коллектив концертного хора «Фантазия». Такое
высокое звание наш хор получил за многолетнюю историю побед. Наши дети и педагоги всегда
с честью и гордостью представляли Томск, Томскую область на международных и
всероссийских конкурсах. В феврале 2023 года мы с радостью узнали, что наш коллектив
вышел в финал Всероссийского конкурса хоровых и вокальных коллективов! В финале,
который будет проходить во ВДЦ «Орленок» со 2 по 15 марта 2023 года, свои музыкальные
программы представит 41 коллектив (и наш!) из 31 региона России (и Томская область!). По
итогам будут определены победители и лауреаты. И этой возможности – быть участниками
финала, стать победителями или лауреатами Всероссийского конкурса нас лишил департамент
образования администрации Томска!

В Положении Всероссийского конкурса, а также в письме начальника департамента общего
образования Томской области начальнику департамента образования администрации Томска
чётко зафиксировано, что расходы участников коллектива и сопровождающих их лиц (проезд
до ВДЦ «Орленок» и обратно, суточные в пути, страхование участников, проживание и
питание руководителей коллективов) осуществляются за счёт средств учредителя
организации-победителя. Письмо начальника областного департамента озаглавлено «Об
оказании содействия» (!).

Вот только с содействием, профессионализмом, пониманием, ответственностью у
департаментов явно затруднения!

Несколько дней назад департамент образования Томска был готов осуществить свои
обязательства, а 20 февраля (за 10 дней до отъезда!) нам стало известно, что в финансировании
нам отказали и предложили оплатить поездку за счёт родительских средств. Примерная
стоимость проезда (туда-обратно) – 36 000 рублей. 21 февраля нам необходимо внести
предоплату по забронированным билетам. Вот такое получилось «содействие»! На данный
момент участие нашего хора в финале Конкурса во ВДЦ «Орленок» фактически нереально.
Владимир Владимирович, наш хоровой коллектив – уникальное творческое объединение
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единомышленников. Наши педагоги способствуют развитию детского хорового творчества. И,
конечно, сложившаяся ситуация не является справедливой.

Обращаемся к Вам, уважаемый Владимир Владимирович, с убедительной просьбой дать
поручение незамедлительно разобраться с описанной нами ситуацией и разрешить ее в
пользу наших детей».

Голос Мазура

Денег нет, но вы держитесь

Чиновники департамента общего образования Томской области кинули коллектив
концертного хора «Фантазия». Ребята прошли в финал Всероссийского конкурса хоровых и
вокальных коллективов, который будет проходить во ВДЦ «Орленок». Взять на себя расходы
обещал департамент образования, но за несколько дней до отъезда творческого коллектива им
отказали в финансировании. Сказали – езжайте за счёт родительских средств.

Причем бросили ребят, которые должны были представлять на конкурсе наш регион. По сути,
начальник томского департамента образования Максим Савенков не дал возможность детям
проявить себя. Прекрасный пример того, как у нас «помогают» молодёжи...

Лилия Пикалова и Интеграция

Томск нашёл возможность изыскать дополнительное финансирование на поездку детей из
хора лицея № 51 в «Орлёнок» для участия в финале Всероссийского конкурса.

Отличная новость! Но давайте представим, что в конкурсе одержал победу хор из сельского
муниципалитета. Смогла бы районная администрация найти 1,8 миллиона рублей для поездки
детей на финал? Разумеется, нет!

Почему обыденные ситуации в нашем региональном образовании, перерастают в проблему,
которую приходится решать «всем миром»?

Почему нет четкого планирования и системной работы по поддержке одаренных детей?
Почему, пока проблема не станет достоянием общественности, чиновники не торопятся её
решать?

А за детей я искренне рада! Желаю им победы в финале!

Харрасмент в СибГМУ

В Томске 68-летнего доктора медицинских наук, преподавателя Сибирского госмедуниверситета (СибГМУ)
Ярослава Поровского обвинили в многолетних сексуальных домогательствах к студенткам.

Улица Бархатная

«Он просто засосал мою грудь. И я чувствую его усики», – эту, откровенно говоря, мерзкую
фразу сказала мне студентка СибГМУ, когда мы заговорили о домогательствах в вузе. Это делал
её преподаватель.

68-летний Ярослав Поровский из СибГМУ системно приставал к студенткам в течение многих
лет. Мне удалось найти несколько историй и поговорить с двумя потерпевшими: обе девушки
учились в разные годы и не знакомы друг с другом.

В вузе мне дали откровенно пустой комментарий: мол, обращений не было, мы не знаем. Хотя
слухи о том, что Поровский пристает к студенткам первого-второго курса, ходят по всему вузу.
Об этом говорят и коллеги преподавателя. Сам Поровский, дослушав мой вопрос, бросил
трубку.

КУЛИКОВ
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По поводу поста в телеграм-канале и историях студенток о домогательствах в нашем
университете.

У ректората и лично у меня в настоящее время нет и не было жалоб по этой теме. По моему
поручению в СибГМУ будет проведена служебная проверка – были ли подобные жалобы у
подразделений, которые непосредственно работают со студентами (деканат, социальные
службы). Повод нехороший, но заодно проверим, а точно ли мы знаем о всех болях и
проблемах, которые беспокоят наших студентов.

По поводу указанного преподавателя – мы проведем внутреннее служебное расследование,
если факты, указанные в материалах, будут подтверждены, университет с ним расстанется и,
при необходимости, передаст материалы в правоохранительные органы.

Мне как ректору важно, чтобы студентам в нашем университете было безопасно и комфортно.
Будет только так и никак иначе.

И второе, что хочу сказать, обращаясь к студентам. Это мой личный телеграм-канал, моя почта
есть на сайте, я читаю все сообщения сам: если у вас есть проблема или то, что важно знать
администрации – напишите и не бойтесь никого.

Обитаемый остров

Преподаватели всегда будут приставать к студенткам. Это проблема, не имеющая решения,
мне кажется. Тут и химическая кастрация не поможет, поскольку лучшие преподаватели как
раз не импотенты, а те, у кого «глаз горит». Есть и оборотная сторона, безусловно: знаю одну
чиновницу от образования, которая по молодости крутила роман с 10-классником. Все живые
люди, «жены стареют, а студентки 3 курса никогда». Если любовь, чувства, гормоны, да по
согласию – ничего страшного. Но, мне кажется, есть ещё один очень важный момент:
зависимость от пристающего, о которой отдают отчёт обе стороны. И вот в этом низость и
унизительность ситуации. Нет?

Необходимость в главном архитекторе

Заместитель губернатора Томской области Николай Руппель заявил, что вводить должность главного
архитектора региона нет необходимости до закрепления его функций федеральными законами.

Томский очкарик

Замгубернатора Томской области Николай Руппель считает, что вводить должность главного
архитектора пока рановато. По мнению чиновника, такой необходимости нет до закрепления
его компетенций и полномочий федеральными законами.

Прошлой осенью глава региона Владимир Мазур связывал с отсутствием главного архитектора
некоторые проблемы градостроительной политики в Томской области. В конце года
губернатор посетовал, что найти подходящего человека пока не получается, даже прошерстив
ТГАСУ, и обратился к главе Российского союза строителей Владимира Яковлева с просьбой
помочь подыскать специалиста.

Будем надеяться, что рано или поздно такой человек обязательно найдётся, с помощью
федеральных коллег или без неё.

Ульянова здесь!

О том, чего ждёт Руппель

Первый заместитель томского губернатора Николай Руппель – человек немногословный. Но
тут решил высказаться и сразу вразрез со своим непосредственным начальством. Губернатор
Владимир Мазур осенью прошлого года сказал, что главный архитектор нужен Томску, а вот
Николай Руппель сообщил, что вводить должность главного архитектора нет необходимости
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до закрепления его функций и полномочий федеральными законами.

Ну и кадров, конечно, нет в городе, где работает один из ведущих строительных вузов страны,
и который, если не верить слухам, заканчивал сам Руппель.

Хочется напомнить заместителю губернатора по строительству, что в Федеральном законе
№169 «Об архитектурной деятельности» в четвёртом пункте шестой главы прямо написано:

«Органы, ведающие вопросами архитектуры и градостроительства, возглавляют главные
архитекторы. Кандидатура главного архитектора отбирается в установленном порядке на
конкурсной основе и утверждается соответствующим органом исполнительной власти».

На конкурсной основе, понимаете? Это то, о чём я твержу третий год. А что касается
полномочий, функций и обязанностей главных архитекторов, закрепления которых на
федеральном уровне ждёт Николай Руппель, то их можно и не дождаться. Это вообще-то
внутренний вопрос отрасли, которой замгубернатора руководит. И знаете, даже странно,
практически во всех регионах России главные архитекторы есть и где-то они даже
подчиняются напрямую губернатору, а не профильному заместителю. Может, и нам, в Томской
области, назначить такого в обход заместителя губернатора.

Василий Звягинцев

Главный АрхиТектор

В интернетах Ульянова начала спор с Николаем Руппелем, который сказал, что «вопрос о
введении института главных архитекторов на уровне Томской области и муниципальных
образований полагаю преждевременным до закрепления на федеральном законодательном
уровне компетенции главного архитектора, его полномочий и ответственности»

Я вот тоже считаю, что, не понимая функций, сложно подобрать человека на такую важную
должность.

Да и учитывая томские особенности сферы градостроения, архитектор должен относиться к
генпрокуратуре или ФСБ.

И иметь соответствующие полномочия и функции.

Иначе порядка в сфере томского градостроения не навести от слова СОВСЕМ.

Стилистика, орфография и пунктуация авторов сохранены.
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